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«ИСКРА»- 
ЭТО 
НАДЕЖНО!

Не сек р е т п р о д у к ц и я  Ново- 
уткинского завода «Искра* —- сва
рочные аппараты — нарасхват. Гон
цы за  ними приезжают чуть ли 
не со  всех концов страны, в осо
бом дефиците бытовые универ
сальные сварочные агрегаты. И 
неудивительно поэтому, что ми 
нувший год искровцы завершили 
с неплохими результатами.

Примечательно, что «Искра» не 
ограничивается рамками своего 
заводского забор а и несет основ
ную долю  расходов в развитие 
инфраструктуры поселка. Заметен 
здесь и вклад комитета комсомо
ла предприятия. По его инициа
тиве в поселке запущено кабель
ное телевидение, проводятся мо
лодежные праздники.

Но праздники праздниками, а 
будни есть будни И замечатель
но. что на «Искре» работает мно 
го молодежи. Держ атся за р або
чие места ребята. Знают; «Искра» 
—• это надежно!

На снимках; Ирина Леонтьева 
работает изолировщицей в цехе 
№ 3.

Готовая продукция завода.

Фото В. ЗОТОВА.

Читайте 
Ленина

Цветы к подножию па
мятника В, И. Ленину на 
центральной площади были 
во зл о ж ен ы  в понедельник 
представителями партийных 
комитетов  предприятий, 
горисполкома и горкома 
КПСС. В П ервоуральском  
районе  с десяток  памятни
ков во ж д ю  м и р о во го  п р о 
летариата. Н екоторы е  ия 
них, увы, находятся в не
приглядном состоянии. (На 
пример,  на б а зе  «Чусовая»), 
В годовщину смерти Лени
на вспомним, что наилуч
ший памятник ем у  — мно
гочисленные труды, к о т о 
ры е  он оставил в наследст
во. Читайте Ленина! .

Идея 
из У  рая 
на «ура»?

Из тю м енского  городке  
Урай приехали недавно  ди
р екто р  ш ко л ы  №  2 Л. В 
Рыбкина с завучем  В. Н. 
Поповой и д и р ек то р  ш к о 
лы N? 21 Т. К. Осипова с 
завучем  Л, Н. Д а м  ак о в ой. 
После поездки  состоялись 
педсоветы, на которых р у 
ководители  ш кол  рассказа 
ли о своих впечатлениях, 

В Урае уроки уплотнены 
д о  35 минут, пятидневная 
учебная неделя.  На уроки 
музыки, например,  не при
ходит тот, кто учится в му
зыкальной школе, на труды 
—  занимающийся в круж ке  
технического творчества, на 
физкультуру — в спорти в
ной секции, Это приводит к 
тому, что у ж е  в четыре ча
са о бе  смены  заканчивают 
занятия,

—- Вначале учителя Урал 
восприняли новое  с осто
рожностью. Теперь, как мы 
услышали, не откажутся ни 
за что, — сказала  мне по 
телеф ону  завуч школы 
N® 2 В. Н, Попова,

Школа рассчитывает пе 
рейти на новую «урайскую» 
систему, в п о р я д ке  экспе
римента, с нового учебного 
года.

Ц ы п л е н о к
по худ е л

П ридерж иваю т  л и яйце 
накануне подорожания? 
Ди р екто р  птицефабрики
В. П. Гредасов откровенен:

—  Меня яйца не и н тере
суют. Мы сейчас п р о и зв о 
дим  бр о й лер о в .  В министер
стве сельского  хозяйства не 
утешили: с к о рм ам и  худо, 
крутитесь, как хотите..,

И крутятся! Если раньш е  
цыпленок весил два кило 
с половиной, то сейчас — 
кило  семьсот...

В. ГУБАЧЕВ.

В Н И М А Н И Е !

ОБМЕН
ДЕНЕГ

В целях борьбы со спе
куляцией и коррупцией Ука
зом П резидента 23 января 
с 0  часов купюры достоин
ством в 50 и 100 рублей  
изъяты из денежного об 
ращения. Разъяснения дает  
председатель правления 
Коммерческого банка М. С. 
Романов.

— Эти купюры выпуска 
1961 года у ж е не прини
мает ни торговля, ни 
сберкассы. Пенсионеры в 
течение трех дней должны  
сдать их в то отделение 
связи, где получают пен
сию. Работники предприя
тий сдают организованно 
по месту работы. На пред
приятиях создаются комис
сии в количестве пяти че
ловек из членов СТК, проф
союзных комитетов и фи
нансово - бухгалтерских ра
ботников. Они составляют 
ведомости и производят об 
мен в банке. По положе
нию, можно каж дому об
менять в пределах средне
месячного заработка, но 
не меньше двухсот и не 
больше тысячи. Граждане, 
имеющие таких купюр на 
сумму, превышающую ты
сячу рублей, должны обра
титься в комиссию, создан
ную при горисполкоме. Че
рез три дня с момента при
нятия Указа банк такие 
деньги уж е не принимает.

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ
На четвертой сессии городского Совета депутатами было вы 

сказано предложение создать специализированный магазин для  
ветеранов. Цены растут, малообеспеченным они становятся не 
по карману.

Как оценивают это предложение торговые организации и 
предприятия, выпускающие товары народного потребления?

J1, В Ишкова, заведующая
городским торговым отделом 
исполкома; Пока не вижу, как 
можно осуществить эту идею. 
Предприятия работаю т на 
склад из-за ож идаемого изме
нения цен. У нас все в дефи
ците — и дорогая продукция, 
и дешевая. Б удут  установлены 
новые цены, тогда можно бу
дет думать, необходим ли та
кой магазин

В ближайшем будущем мы

намереваемся ввести в городе 
потребительские книжки. На 
мой взгляд, это помогает как- 
то решить проблемы и мало
обеспеченных.

В. И, Стенька, директор 
арендного объединения «Пром
товары»: Идея не нова. Два 
года назад уже было П о ста 
новление Совета Министров 
СС С Р о создании подобных 
магазинов. В нем говорилось 
о выделении дотаций пред-

К а к  о д е т ь с я  ветеранам ?
гтриятиям, выпускающим то
вары народного потребления, 
но выделены они так и не бы
ли. А в нынешней ситуации 
просто не насытить прилавок 
этого магазина. С начала го
да в город поступило швей
ных тораров на 900 тысяч 
рублей, а за соответствую
щий период прошлого — на 
три миллиона рублей.

А. И. Корчебанова, главный 
инженер швейной фабрики: 
Думаю, что мы могли бы вы
делять какое-то количество на 
шей продукции для реализа

ции ветеранам города. Вопрос 
в другом: по карману ли бу
дет она им. На сырье с этого 
года произведена наценка. 
Метр ситца стоит в 4—7 раз 
больше, чем раньше. Это пов
лияло на стоимость изделия. 
А продать вещь по цене ниже 
себестоимости мы не можем, 
если предприятие не получит 
какой-либо дотации.

С И Филинкова, начальник 
цеха по изготовлению обуви 
народного предприятия «Кон
такт-сервис»: Клиенты к нам 
записываются на несколько

месяцев вперед, но для  вете
ранов делаем исключение:' 
обслуживаем их вне очереди. 
А шить для них обувь на про
да ж у  —- значит оголить при
лавки 30 приемных пунктов, 
салона.

* + *
Все эти мнения схожи в од

ном у к аж до й  организации, 
предприятия есть трудности, 
препятствия, оговорки, незаин
тересованность. Ну, а как все- 
таки быть ветеранам?

Последнее слово, конечно, за 
городскими властями.



■  ЖУРНАЛИСТ ВЕРНУЛСЯ ИЗ КОМАНДИРОВКИ

В фойе Кремлевского 
Дворца съездов огромная 
карта с огоньками-названня- 
ми городов, чьи представи
тели прибыли на Всесоюз
ную научно-практическую  
конференцию «Предприятие 
— рынок: движение навст
речу». От Камчатки до  
Ленинграда, от Архангель
ска до Сочи, из сотен горо
дов, в том числе из Перво
уральска, прибыли директо- 
ра крупнейших предприятий, 
фирм, представители про
мышленности, строительст
ва, сельского хозяйства, 
адравоохранення. Наш го
род представляла делега
ция динасового завода: ди
ректор Е. М. Гришпун, зам. 
директора А. А. Рудков- 
ский, начальники планово

экономического отдела А. Ф. 
Зеленина, отдела организа
ции труда и заработной пла
ты Л. С. Бедрань. По счаст
ливому случаю, среди не
большой группы журнали
стов, приглашенных на кон
ференцию, оказался и ваш 
корреспондент.

Что ж дали  мои земляки 
от этой конференции? Отве
та на вопрос: как жить
Дальше? Путь до Москвы 
поездом — это в какой-то 
степени везение для ж урна
листа. Интервью с директо
ром, ведущими специали
стами не ограничено вре
менными рамками. Яснее 
понимаешь, что рынок уже  
пришел в их жизнь. Сколь
ко выгодных сделок было 
заключено только в минув

шем году! А это и продук 
ты питания для заводчан. 
обувь, мебель. А те
перь ж аж да выхода на 
внешний рынок. В Москве, 
кроме участия в конферен
ции, Е. М. Гришпун и А. А. 
Рѵлковский планировали 
побывать на одной из аме
риканских выставок (как 
потом оказалось, небезус
пешно). В фойе Кремлев
ского Дворца до начала ра
боты конференции й в пе
рерывах, за обеденным сто
лом и в гостйййчнЫх но
мерах велись переговоры, 
заключались соглашения 
м еж ду предприятиями, ре
гионами. И в какой-то мо
мент казалось, что это ста
нет главным итогом конфе
ренции.

НАВСТРЕЧУ РЫНКУ,..
ЧЕРЕЗ КРЕМЛЕВСКИЙ ДВОРЕЦ СЪЕЗДОВ

Спираль Леонида Абалкина
В  ПЕРВЫЙ! день, конечно, все ждали выступления 

Л. И. Абалкина, А он с утра был в со се д н е м  з а 
ле,  где  кипели страсти вокруг событий в Литве 

(это было 14 января). Затем  Верховный Совет СССР 
рассматривал кандидатуру Павлова на пост главы Ка
бинета Министров Наконец, Леонид Иванович п р е д 
стал ггеред участниками конферен ции .  С оверш енно  
бесстрастный, абсолю тно ровный голос, ж ел езная  вы- 
держ ко .  Хотя и не вошел в Кабинет Министров, но, 
видимо, этот вопрос  для  него давно реш ен.  Многие 
позиции Абалкина нам хорош о известны, но все-таки 
из  его  выступления кое-что хочется процитировать: 
«Без перехода  к рынку создать эф фективную  эк о н о 
мику, гибкую и восприимчивую, невозм ож н о .  М ировая 
практика не знает других путей. Свободный рынок — 
миф. Нужна сильная авторитетная государственная 
власть, иначе нас ж дет  хаос, развал  структур». Л. И. 
Абалкин считает: нельзя перейти к рынку о д н о м о 
ментно, требуется  срок. Год для ф о р м и р о в а н и я  р ы 
ночной экономики, е е  правовых основ. За  это в р ем я  
нужно заложить рыночные структуры: товарны е  биржи, 
сеть банковских учреждений, ввести маркетинг, торги, 
аукционы. Пять лет потребуется, чтобы сломать м о 
нополистические структуры, создать базу для  конку
ренции, заверш ить ф о р м и р о в а н и е  конвертируем ой  
валюты. Но это не значит, что ч е р е з  пять лет мы бу
д е м  жить, как на Западе.  Л. И Абалкин отводит на эту 
цель тридцать лет.

А что ж е  сегодня? Его прогноз  таков: в 1991 году 
будет  продолж аться  спад в экономике,  пр и м ер но  на 
полтора процента к уровню прошлого года. Н ацио
нальный доход  уменьшится на 15 миллиардов рублей. 
Чтобы выжить, планируется увеличить социальны е вы
платы, снизить капитальные вложения, гибче исполь
зовать систему налогообложения.

Л. И. Абалкину было задано  м нож ество  вопросов. 
Например, нельзя  ли обойтись б е з  повышения р о з 
ничных цен? Он ответил, что нельзя,  иначе не повы
сить оптовые цены. Как он относится к Указам П ре
зидента? Ответ был расплывчат. Попросили Леонида 
Ивановича назвать одно из самых верных решений 
сою зного  правительства, принятых в послед нее  врем я .  
Он назвал р еш ени е  о п е р ех о д е  на до го во р ны е  цены 
от 12 ноября, назвав его  «абсолютно правильным», На 
вопрос, считает ли он возм ож ны м и ограничения на 
зарплату, Л. И. Абалкин дал ответ: «Никаких о грани че
ний с первого  января 1991 года не существует. К р о м е  
о бъ ем о в  производства...»

— Пошли ли на пользу «абалкинские» три процента? 
(это дополнительный налог).

— Без них не удалось бы увеличить ф о нд ы  за р п л а 
ты предприятий. Сейчас они отвергнуты. Посмотрим, 
что будет в 1991 году. Есть налог на прибыль — 22 
процента — предельны й уровень, а суммарны й — 45 
процентов.

— Как жить тем, чья ср ед н ем е ся ч н а я  зарплата 180 
—200 рублей?

— Если на совете  ф е д е р а ц и и  придут к согласован
ной политике розничных цен, включат ком пенсаци он
ный механизм, С сегодняш него  дня в М оскве  п р е д 
ставители комитетов цен и Министерства финансов 
ф о р м и р у ю т  потребительскую корзину. Если на п р о 
дукты и товары, включенные в нее, повысят цены — 
населению будет  отдана компенсация,

— Не предвидится  ли в ближ айш ее  в р ем я  закон о 
повышении заработн ой платы в связи с ростом цен?

— Нет...
Н есм отря не то, что Л И Абалкина многие уже 

считают «бывшим», интерес к его  взглядам  велик. 
Возможно, собравш иеся  надеялись на сверхоткровен
ность человека, котором у  уж е нечего терять Где же 
мы сейчас? Скажите правду. На эту просьбу Л. И. 
Абалкин ответил так:

—  Говорят, что общ ество  развивается  по спирали. 
Но наша спираль идеі вниз, а там — воронка, п р о 
паст», Главное сейчас — не допустить гиперинфляции...

Логическим заверш ен ием  разго во р а  стало выступле
ние пр едсед ател я  Гос/дарственного  комитета СССР по 
ценам, доктора экономических наук, п р о ф е с с о р а  В. К. 
Сеичагоа#.

Ф ирме, которую он возглавляет, не позавидуешь,

но е щ е  больш е становится жаль рядо во го  советского 
человека. После выступления Вячеслава Константинови
ча остается предчувствие в ближайших переменах ,  ко
т о р ы е  нашему благосостоянию ничего д о б р о го  не су
лят. Д о  сих пор, оказывается,  основные цены на сы
рье  и материалы у нас настолько занижены, что н е 
льзя выйти на м еж дународны й рынок. Велика разница 
м еж д у  рентабельностью  добы ваю щ ей и п е р ер а б а ты 
ваю щ ей промышленности. Нет прямой связи м еж ду  
оптовой и закупочной ценой. А дотации? Если в 1965 
году на м я со-м олоч н ую  продукцию  дотировали 3,5 
миллиарда  рублей, то в 1990 году — 90 миллиардов. 
Дотации раздули  безналичный расчет, ведут к росту 
эмиссии денег.  Цены на сегодня с конъюнктурой р ы н 
ка не связаны. И все, что сегодня происходит, о к а 
зывается  всего лишь приближ ением  к р е ф о р м е  цен. 
Были цветочки, ягодки впереди.

Д оговорны е  цены уіже бьют с неистовой силою. 
Они, как правило, выше прейскурантных в тр 'и-четыре- 
пять раз.  В результате  удо р о ж ани е  хлопка чуть б ы 
ло не поставило на колени легкую промышленность.  
Силаев и Фильшин выезжали в Узбекистан, добились, 
чтобы стоимость тонны хлопка не превыш ала 10— 12 
процентов от прейскуранта.. .

О каком правительстве речь?
Д ОКТОР экономических наук В, В. Симаков, про

ф ессо р ,  начальник отдела, член коллегии Госпла
на СССР, вы брал  тон доверительн ой  беседы .

— Что бы вы хотели услышать от меня?
— Правду!
— Абсолютной правды не бывает. Что касается 

экономики, то она падает, но е щ е  не на дне. Вот что 
получается, когда экономикой занимаются политики. 
Нет цели, неясно, зачем  п ерестраи ваем  нар о дно е  хо
зяйство. Во всем  м и р е  оно развивается  циклично: 
пять-шесть раз  происходили такие циклы. Цель о че 
р е дн о го  была — сделать общ ество  б о л е е  богатым, сча 
стливым, зд о р о вы м .  Никогда не допускалось значи
тельного снижения национального продукта, делалось  
это не за счет граждан,  а за счет частных ф ирм .

Серьезны й счет предъявил  крупнейший экономист 
политикам, в свое в р ем я  заставившим вложить массу 
средств в СЭВ. Д р у зья  бросили политиков, и теперь 
как те, так и другие  переж иваю т  острый кризис. По 
мнению В. В. Симакова, наша ситуация в экономике 
похожа на ситуацию в Японии в 1949 году. Япония, 
повергнутая, шовинистическая страна, принимает м е 
тод жесткого централизованного  управления. В страну 
приглашают Д одж а,  руководителя банка из Америки. 
Он, с семью  помощниками, дает программу, Без по
литических обсуждений, в одну ночь проводится  д е 
нежная р е ф о р м а ,  зам ораж иваю тся  все средства, лю дям  
оставляют минимум Это тяжело. Но ч е р е з  полтора 
месяца  начинают падать цены. Никакого импорта, 
только экспорт. Лишь в 1980 году в Японию завезли 
автомобили. Каждую пятилетку государственные пла
ны. Вашу продукцию или покупают, или она не нуж
на. Разгосударствление  в Японии идет м едленно,  но 
верно. Например ,  ж ел езн ая  дорога  переж ивает  этот 
процесс  20 лет. Японская делегация,  которая сейчас 
работает  в Москве, проехавшись по нашей ж елезной  
дор о ге ,  высказала единодуш н ое  мнение: такой была
дорога  в Японии д о  приватизации. Почему так п о д 
р обн о  рассказал  об этом В. В. Симаков? Возможно, 
для  того, чтобы п р едостеречь  нас от поспешности в 
Приватизации, которая уж е оборачи вается  гр абеж ом  
государства.

Ряд полезных советов дал В. В. Симаков, которые, 
возм ож н о ,  пригодятся первоуральцам .

—  Чтобы выжить в рынке, надо развивать конку
рентоспособны е направления. У нас это робототех
ника, волоконная оптика, новые материалы в к ер ам и 
ке, материалы для космоса. Причем надо искать лю 
бые пути для совместных действий с иностранными 
ф ир м ам и  Пример? Совместная советско-американская  
ф и р м а  в Москве, внедр ение  системы р а ди отелеф он ов  
Определенной частоты П ередав  опыт, американцы  ус 
тупают нам мировой рынок на этой частоте. При н о р 
мальной конкуренции необходим о страхование д е я 
тельности предприятия. Во всем  м ире  м ощ н ы е ф ирм ы  
переживали распад. Но выживали на страховые с р е д 

ства. Например, РУР. Именно на эти суммы в т я ж е 
лые в р ем ена  зд есь  провели массовую  п е реп одготов
ку кадров,  выдали дотации на м алы е  ф ирм ы .

При рыночных отношениях придется распроститься 
е щ е  с одним нашим слабым местом, В м ир е  сущ ест
вует пр и м ер но  такое  полож ение  в к о м м ер ч еск о й  ж и з
ни: 10 процентов стоит идея. 25—30 процентов — 
п ретворен ие  е е  в жизнь. 40—50 процентов платят за 
то, чтобы вывести продукцию на рынок. Мы ж е с о б 
л ю даем  правила на первых двух этапах, а третьего  не 
зам ечаем .

Срочно нужно побеспокоиться, чтобы службы на 
предприятиях возглавляли руководители, специалисты- 
профессионалы  ш ирокого  профиля, настоящие м е н е д 
ж еры. Как бы ни было трудно, овладевать этим ис
кусством придется. В Гарвардской школе бизнеса, ку 
да недавно направляли на учебу советских специали
стов, вы держ али  испытание считанные единицы. Н е
прерывный маниторинг, сон четыре-пять часов в сутки, 
к р о м е  деловых занятий, спорт, недолгие развлечения.  
Но в основном, конечно, учеба бизнесу. Ч е р е з  н е д е 
лю с ф о р м и р о в ал о с ь  несколько групп. М е н е д ж ер ы  
самой высокой квалификации стоят пятьсот тысяч д о л 
ларов  в год за границей

Под о б щ е е  о д о б р е н и е  зала В. В. Симаков сделал 
вывод о  том, что нужно круто менять себя, принимать 
крутые м ер ы  в политике своих предприятий, иначе 
нам грозит беск о н еч н о е  пребы ван ие в болоте.

И, наконец, ответы на вопросы:
—  Что дум ает  правительство о строительном ком п

лексе?
—  О каком правительстве вы говорите? (очевидно, 

полож ен ие на с о ю зн о м  уровне  таково, что да ж е  
верхние эш елоны уж е давно распрощ али сь  с С ою зным 
правительством). А что касается строительного к о м п 
лекса, то он — самый непритязательный в цивилизо 
ванном мире. Д о го в о р н ы е  цены в строительстве бу 
дут.

— Где ож идается  самый серьезн ы й  кризис?
— В здравоохранении.  Ожидать пом ощ и не прихо

дится. Пользуясь случаем, обращ аю сь  ко всем  п р о 
изводственникам: требуется  ваше участие. М ож но р а з 
вивать акц ионерны е  ф о р м ы ,  изыскать все м ер ы  на м е 
стах, но не допустить краха здравоохранен ия .  Долгие 
годы отдавали все средства  в науку вообщ е,  а не в 
медицинскую.

— Как защитить интеллектуальную собственность?
— Нужен закон. Он разработан .  Два года лежит ч 

Верховном Совете СССР, а там одни разговоры .
— Что нам б о л е е  всего меш ает  сейчас на пути к 

рынку?
— Неумение работать. Только что наша делегация  

вернулась из Ю жной Кореи. Вернулись унылые. Что 
бы выбиться в процветаю щ ие  страны, там работают 
по 12 часов. Мы старики п е р ед  их проф ессионалам и, 
В К о р ее  к 20—22 годам  заверш ается  самая высокая 
проф ессиональная  подготовка. Стоит задуматься?

Освободите инженера от кувалды
Н Е ТОЛЬКО задуматься. Рынок заставляет действо 

вать на путях кадровой  политики, Начальник 
главного управления Государственного комитета 

СССР по н ародн ом у  образован ию  С, Н. Глазачев ут
в ерж дает ,  что в нашей стране, а значит, и в лю бом  
г о р о д е  сложилась ситуация, когда никто не отвечает 
за кадровую  политику. А результат? Гордимся ц и ф 
рами, мол, у нас работает  б о л е е  половины всех и н ж е
неров мира (бо л ее  шести миллионов). Из них два 
миллиона на рабочих местах, дер ж ат ся  за кувалду, а 
не заняты творчеством. Полтора миллиона — инженеры  
по должности, но не по профессии. Столько ж е  — 
руководители. И лишь миллион занят собственно ин
ж ен ерны м  трудом. О бщ ество  не востребовало  ко м п е
тентного специалиста — ни зарплатой, ни местом, д о 
стойным интеллектуальною  труда, С. Н. Глазачев п р о 
водит прямую связь м еж ду  таким полож ением  и пу
стыми прилавками. И дает прямой совет: на местах 
присмотритесь к лю дям  творческим, компетентным, 
создайте  для них условия, и они горы свернут в л ю 
бом  направлении.

Т. ВАЖЕНИНА. 
(П родолж ение следует).



КОММЕРСАНТ
Г А З Е Т А  В Г А З Е Т Е

■  СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Малое 
предприятие

ЧТО ЗА ЭТИМ! Не *тѳт и другие  
вопросы отвенеет старший экономист 
городской плановой комиссии Валенти
на Степановна САПЕГИНА:

—  М алое предприятие  представляет  
собой, о б р а зн о  говоря, « н о в о о б р а зо в а 
ние», полученное путем вы деления  из 
другого предприятия или объединения. 
О но также м ож ет  быть создано  заново, 
что называется, на пустом месте. Малым 
предприятием  берутся  на себя  о б я з а 
тельства по выполнению р а н ее  приня
тых п редп ри яти ем -учреди телем  о б я з а 
тельств Последний, кстати, до л ж ен  
проявлять заботу о своем  отпрыске: 
обеспечивать его материально-техниче
скими ресурсами. Подробности м о ж 
но узнать из газеты «Экономика и 
жизнь». Так, о м алом  предприятии идет 
р ечь  в н о м е р е  за 3 января.
ЧЕМ отличается м алое предприятие от 
кооператива!

— П р е ж д е  всего численностью. П е р 
вое мож ет  быть представлено  всего 
одним человеком . Кооператив ж е м о 
ж ет  быть открыт при условии, если в 
штатном расписании имеет  минимум 
три человека. Зато м алое  п р е д 
приятие ограничено, в отличие от свое
го собрата  в количественном росте 
в зависимости от вида своей деятель,- 
ности, К р о м е  всего этого, м алое  
предприятие  в , своей деятельности р у 
ководствуется Зако но м  о предприятиях 
СССР, обязано  соблю дать трудовое  з а 
конодательство. Основа ж е  кооперати
ва — Закон  о кооперации.

СКОЛЬКО я нашем гор оде  малых п р ед 
приятий! Есть ли какой прок от них!

— Всего горсоветом  зарегистри рова 
но пятьдесят пять малых предприятий. 
Что-либо конкретно сказать о б  их екладе 
пока трудив, потому что •  основном  
Іольшмнхтвв и* ни* «родились и# «вот» 
осенью прошлого годе. Но нвдождзі иа 
них возлагаются большио,
«КОММЕРСАНТ» сообщ ил о прошлый 
раз в появлении малого предприятия 
на «Хромпике», Оно назыяаотся «Руте» 
и своим рекламным объявлением за 
зывало станочников. Непонятно только, 
чем «Рута» намерена заниматься.

— П рои зводственное  объединение  
«Хромпик» дало  д о б р о  на жизнь с р а 
зу двум малым предприятиям. К роме 
«Руты» здесь в конце прош лого года 
появился е щ е  «Поликон». Что касается 
деятельности то она будет у них 
разн ообоазн а .  Так, «Рута» нам ерена  
выпускать металлическую тару, п р о и з 
водить литье поковок, берется  за изго 
товление и монтаж вентиляционных си
стем, ремонт  узлов и оборудование  
деталей. Но это е щ е  не все. «Рута» 
хочет изготовлять кровельную  череп и
цу, памятники и оградки, р е з и н о в о 
технические изделия. «Поликон» будет 
выпускать пласти фикатор С-3.

«ЗНАНИЯ — СИЛА!» Эта рубрика уж е  
заявила о  с еб е  в газете «Коммерсант». 
Она сообщ ала о школе предпринима
телей в Ростове-на-Дону. Известно, что 
все, кто занялся бизнесом , могут 
учиться здесь , под боком, в С вердлов
ске на улице Бардина. Но появится ли 
возможность у деловых лю дей учиться 
у себя в Первоуральске!

— Да, конечно. В ф е в р а л е  или на
чале марта откроются курсы для тех, 
кто взялся  руководить малыми п р е д 
приятиями. Берется  за просвещ ение  
местных, предпри ним ателей  ди р екто р  
«Микросета» В, Л. Селиванов.

«АЙДА В АРТЕЛЬ»!
ПЕРВОУРАЛЬСКОЕ РЕМОНТНО- 

СТРОИТЕЛЬНОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ АРЕНДАТОРОВ 
«ЖИЛСТРОИ»

Вниманию населения города! Организуем артель 
по производству товаров народного  
потребления. Приглашаем первоуральцеа, 
способных своими руками творить красоту, 
знающих всякое рем есло.

Щ Работа мож ет выполняться и на дом у.
■  О собенно надеем ся на п ен си о н ер » .
И  Принимаем и тех, кто совмещ ает ужо «вой 

труд « другой работой.
Добр» пвжаповвтЫ

І О Ірвщ сш я л* адвмуі пар, Д, Деиаиого,!, 
Телефон 2-I4-C1,

■  ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

БУДУ ШИТЬ И ВЯЗАТЬ
«Коммерсант», кажется, 

м ож ет  стать посредником 
в хорошем деле. П рив
лекла внимание читате
лей газеты публикация 
рекламных объявлений 
Первоуральского ремонт
но-строительного о б ъ 
единения «Жилстрой». 
Реклама сопровождалась 
беседой с начальником 
арендаторов Н. И. Ба- 
жуковой. Точно т ак  ж е 
хочет предстать со 
своим делом в «Коммер
санте» Боірис Иванович 
Галкин с Д инаса .  Что 
ж, заявка  им сделана, 
выполнение исполним в 
следующем выпуске га
зеты.

И, конечно же, особый 
читательский интерес 
вызвал призыв объеди
ниться народным умель
цам нашего города в а р 
тель. Те люди, которые 
«Коммерсанту» показа 
лись наиболее интерес
ными, отсылались непо
средственно к Нине И л ь 

иничне Б аж уковой  в 
ШайТанку. Как, напри
мер, вот эта бабушка 
Милиция Христофоровна 
М акарова.

Вообщ е-то ее трудно 
назвать бабушкой. Уж 
очень проворна Мили
ция Христофоровна, 
нет ни минуты спокой
ной в ее «заслуженном 
отдыхе». Ведь перед тем, 
как  пойти на пенсию, 
двадцать  три года рабо
тала  бетошпиком-мото- 
ристом на заводе  ж ел е 
зобетонных изделии и 
конструкций. Казалось, 
накрутилась досыта, но 
нет, и мысли в голове 
не держит, что ж ить  
можно сейчас поспокой
нее. Устроилась уборщи
цей, а в свободное вре
мя рукодельничает.

— Сидит к ак а я -то  в 
них напасть,— жалуется  
она, улыбаясь, на свои 
руки.

А спицы так и мель
кают в ловких пальцах.

Это расписные вареж кя
вывязывает. Недавно 
посылку дочери в М ол
давию направила: сма
стерила в подарок д о 
машние тапочки.

О брадовало Милицию 
Христофоровну, что в ар
тели появится возм ож 
ность иметь необходи
мый материал для руко
делия. Д а  дай ей кусок 
кож зам енителя да ни
ток цветных — она т а 
кую сумочку изладит, 
что самая привередли
вая модница будет в 
восторге. А молодым 
м ам аш ам  она готова 
предоставить целый а с 
сортимент своих услуг: 
изготовит для бутылочек 
с детским питанием р а з 
личных зверюшек, а для 
малышей сошьет зам ы с
ловатую  шапочку.

Словом, Милиция Ха
ритоновна готова всту
пить в артель умельцев. 
Кто следующий?

Р. ПОДБУРТНАЯ.
Рисунок Нины Вель- 

киной — ученицы 10 «В» 
класса школы № 5.

■  ДЕЛО

«ЭСТЕР»
ДОСТАНЕТ АМЕРИКАНСКИЙ КОМПЬЮТЕР, 
НАУЧИТ ШИТЬ МЕХОВЫЕ ШАПКИ 
И ПОШЛЕТ... НА КУРОРТ

о б о  всем этом рассказывает глава фирмы  
Виталий Соломонович ЧЕРЕПАНОВ

—  П реж де  всего не
сколько слов о себе. 
Долгое  время был на
чальником информацион
но-вычислительного цент
ра при тресте У ралтяж - 
трубстрой. Потом этим 
ж е  делом занимался еще 
на одном предприятии 
города.

И вот с  прошлого го
да  у  меня малое  пред
приятие «Эстер». Г л ав 

ное направление моеи 
деятельности ѵ -  это, к о 
нечно, то, в чём считаю 
себя специалистом. З а 
нимаюсь внедрением АСУ 
на базе персональных 
компьютеров, установкой 
электронно -  вычисли
тельных машин. Словом, 
берусь автоматизировать 
рабочее место.

Кроме того, «Эстер» 
берется за ' доставку 
допустим, американского

компьютера. Ну, а те 
предприятия, которые 
располагаю т более
скромными средствами, 
беремся обеспечить ком 
пьютерами отечественно
го производства. Д о с т а 
нем и установим другую 
оргтехнику: факсы, плот
теры, ксероксы, дисплеи, 
запчасти к отдельным 
устройствам.

В этом плане «Эстер» 
хорошо знаком швейной 
фабрике, управлению 
т р е с т а  Востокметал- 
лургмон.таж. Есть у н а 
шего предприятия и 
конкуренты. Имею в ви
ду «Мнкросет» и «Круг». 
Считаю, что конкурен
ция — это дело хоро
шее: больше услуг — зн а 
чит, бнп для населения 
дешевле, Но, конечно"; в 
іцредпринимат е л ь с к о  й

деятельности помимо 
главного дела надо 
иметь под рукой еще 
что-то. Подспорьем для  
«Эстера» стала органи
зация курсов по шитью 
меховых шапок. Арендо
вали помещение. За  обу
чение взялась знаток 
этого дела Марина 
Павловна Пономарева. 
Учим не только шить, но 
еще обрабаты вать  пуш 
нину.

Это дело пошло у нас 
на «ура!». Записалось 
140 человек. Сформиро
вали три группы, у пер
вой занятия  закончились. 
С пятого ф евраля  
вновь соберем своих слу
шателей, Среди них лю
ди разных возрастов: 
Пзкрльннки и пенсионеры, 
муЖчйньі и женщины. 
Цамерен «Эстер» взять

ся з а  организацию к ур
сов по шитью и меховых 
шуб,

В прошлую субботу в 
«Подзнаменке» можно 
было прочитать наше 
очередное объявление: 
«Эстер» готов оказать 
услугу в организации 
отпуска первоуральцев. 
Те, кто страдает  забо л е 
ваниями верхних ды ха
тельных путей, органов 
движения, остеохондро
зами, могут воспользо
ваться путевками, ко
торыми мы располагаем, 
и поправить свое зд оро
вье на курорте. В част
ности, мы предлагаем 
санаторий в городе Те- 
берда на Кавказе.  Там 
солнце, горы, тепло. 
KpfCOTf! Лечение раз
нообразное. Есть воз

можность водичку ле 
чебную попить. Прямо
из источника. Здесь хо 
рошо во все времена го
да. Так что, уваж аем ы е 
первоуральцы, если кто 
решится воспользоваться 
нашей услугой, уверен, 
не пожалеет. А путевки, 
мы предлагаем на вто
рой и четвертый квар
талы.

«Эстер» так ж е  готов 
ж елаю щих отправить на 
отдых, предоставляемый 
турбазам и  Министерства 
обороны СССР. М арш ру
ты самые разные. Бай
кал, Белоруссия, Черно
морское побережье, 
Крым, Карпаты...  Стои
мость путевок умерен
на?: от ста до двухсот 
рублей. Милости просим! 
Телефон 2-76-48.

«ЛОГОС» И ДЕТИ
О бщ ество духовно-нравственного развития «Логос» при ассоциации «Эко- 

мил» объявляет набор детей н подростков в группу по обучению:

Щ  Слову Божьему

В  Истории изобразительных искусств 

В  Ф ранцузскому языку
Запись производится по адресу: ул. Ватутина, 38, центр «М илосердие» по 

средам  с 17 д о  18 час, 30 мин. и субботам е 13 д о  1J часов д о  30 января.

КООПЕРАТИВ 

«ВАШ ДОКТОР»

предлагает  консульта
тивные приемы: гастро
энтеролога, гинеколога, 
невропатолога, эн докри
нолога, пульмонолога, 
ревматолога.

Специализирован
ные приемы с использо
ванием инструменталь
ных м етодов  диагности
ки: кардиологический,
проктологический, ири
додиагностика.

Мануальная тера 
пия, лечебный массаж.

Готовые сборы  л е 
карственных растений,

НАШ АДРЕС: пр.
Ильича, 2, поликлиника 
МСЧ треста УТТС.

СПРАВКИ и запись на 
прием в кабинете №  301 
или по тел. 2-27-25 с 17 
д о  19 часов, кр о м е  суб
боты и воскресенья.

В городской газете уж е появлялось 
объявление: «О бщ ество духовно-нравст
венного развития «Логос» при ассоциа
ции «Экология и м илосердие» прово
дит набор на библейские воскресные 
курсы». Откровенно обрадовалась: ну, 
наконец-то, й в нашем гор оде  тоже.

...На днях в редакцию заглянул  мис
сионер из Костромы Василий Евгеньевич 
К ом аров  (он в гости ' к доче.ри приез
ж ал"  да заодно п ровел’ несколько биб
лейских ѵрокор в школе М з 2). Потол
ковали мы с ним, да только смотрю, 
что пасмурен Василий Евгеньевич.

— Негоже это, не по-божески, — з а 
думчиво произнес он про себя.

На мой удивленный взгляд неохотно 
пояснил:

— Нести людям слово Бож ье  — вы
сокая миссия. Зачем же за нее день
ги-то брать? А я вот выяснил, что обу
чение на библейских курсах. которые 
«Логос» организует, будет стоить 25 
рублей в месяц. Не простит Бог такого 
сребролюбия, осудит.

Миссионер Комаров тоже несет лю
дям слово Бож ье но он и не помыш
ляет ни о какой корысти. Д л я  него

Я За строкой рекламы

Не по-божески
это , ц е л ь в с е й  ж и з н и .

Кстати, Василий .Евгеньевич передал 
организатору библейских воскресных 
курсов Д. Г1. Тимошкину Библию с 
толкованием, 5-томник детской Библии 
с иллюстрациями (редкое и здание ,1 до 
стал с большим трудом), несколько 
Евангелий. Безвозмездно.

Сейчас на религию мода. В Библии и 
это пророчески предугадано. В Еванге
лии от  Матфея, главе 2.4, сказано: « И и 
сус сказал  5 им (ученикам) в ‘ответ: бе
регитесь, чтобы кто не прельстил вас, 
ибо многие придут под именем Моим 
и бу'дут" говорить: «Я Христос» а многих 
прельстят. И многие лжепророки восста
нут и прельстят многих».

Бог и" корысть несовместимы. Д а ж е  
если общество духовно-нравственного 
развития «Логос» и нуждается на пер
вых порах в деньгах.

О. СТАРОСТИНА.

Редактор В. И. П Р У Д Н И К О В .



РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ
КОМ М ЕРЧЕСКИЙ

БАНК
ПРИНИМАЕТ ВКЛАДЫ  ОТ НАСЕЛЕНИЯ

©  С РО ЧН Ы Е ВК Л А ДЫ  на срок хра
нения свыше 1 года до 3 лет с выпла
той дохода нз расчета 5% годовых, на 
срок свыше 3 лет— до 5-—7% годовых, на 
срок свыше 5 лет — 9% годовых,

В случае досрочного получения вкла
да выплачивается доход в размере 2% 
годовых.

При хранении срочного уклада после 
истечения установленного орока доход  
выплачивается за фактическое время 
хранения из расчета процентной став
ки, оговоренной при внесении вклада.

S  Н А К О П И Т Е Л Ь Н Ы Е  В К Л А Д Ы  
принимаются на срок хранения не ме
нее 10 лет. *

Эти вклады накапливаются путем ре; 
гулярных ежемесячных взносов.

При соблюдении установленного сро
ка хранения и ежемесячных поступле
ний сумм во вклад доход выплачивает
ся в размере 9% годовых, за все время 
хранения денег во вкладе.

При истребовании вклада ранее 
10-летнего срока либо непоступлении 
ежемесячных взносов в течение шести и 
более месяцев доход выплачивается в 
размере 2% годовых.

По окончании года, в зависимости от 
полученного дохода, Комбанк гаранти
рует поощрительные выплаты по вкла
дам до 2% от суммы вклада.

Обращаемся с просьбой к трудящим
ся предприятий, которые не располага
ют в достаточных размерах собственны
ми средствами на жилищное строитель
ство, внести свои сбережения на вклады 
в Первоуральский Коммерческий банк. 
Эти средства будут направлены банком 
на выдачу ссуд вышему предприятию на 
строительство жильй.

Тайну вкладов гарантируем.
©  Первоуральский Комбанк: пр.Иль

ича, 9.
©  Часы работы: с 9 до 12 часов. Вы

ходные дни — суббота, воскресенье.

«КОМИССИОНКИ» 
К ВАШИМ УСЛУГАМ

Магазин ЛЬ 2 «Комиссионные товары» 
(старый колхозный рынок) принимает 
вещи на комиссию от коллективов без  
ограничения, независимо от сезонности.

В отделе «Люкс.» в широком ассорти
менте вы сможете купить самые модные 
веши:

@ куртки, пальто из натуральной ко
жи,

©  полупальто женское из натурально
го меха,

©  меховые головные уборы,
©  спортивные костюмы,
©  женские джемпера импортного про

изводства,
©  брюки и юбки из джинсовой ткани. 
Приглашаем за покупками!

ДВОРЦУ в о д н ы х  видов 
СПОРТА

на постоянную работу требуются: 
©  зам. директора,
% художник,
©  водитель на машину «Москвич».

«ИКАР» ПРИГЛАШАЕТ
Клуб юных техников «Икар» Новотрубного завода проводит 

дополнительный набор в кружки технического творчества: авиа
модельный, автомодельный- картинга, спортивно-технического кон
струирования, фото, начального технического моделирования, ра
диоэлектроники.

П РОВОДЯТСЯ К О НСУЛЬТАЦИИ ПО ВОПРОСАМ  ТЕХНИ
ЧЕСКОГО ТВОРЧЕСТВА. ПРИГЛАШ АЮ ТСЯ УЧАЩИЕСЯ 1— 
10 КЛАССОВ, УЧАЩИЕСЯ ГИТУ, М О Л О Д Ы Е РАБОЧИЕ П Р Е Д 
ПРИЯТИЙ.

Кружки работают с 9 часов утра до 21 часа.
Ф Запись производится- ежедневно, кроме субботы, по адресу:  

пр. Космонавтов. 1/1, телефон 2-29-30.

Д В О Р Е Ц
КУЛЬТУРЫ

«С ТРО И ТЕЛ Ь»
объявляет набор де
тей 6— 7 лет в тан
цевальную группу, 
где в основе обуче
ния эстрадные, баль
ные и народные тан
цы

Первое организа
ционное занятие со
стоится 27 января в 
15 часов.

Справки по теле
фону 2-36-77.

Кинотеатр «Восход». 24. 25 января «Б А Б Н И К ». С е
ансы: 9. 11, 13, 15. 17. 19, 2! час 

Кинотеатр «Космос», 24 января мультсборник «ИС
Т О Р И Я  С ХО М ЯКОМ » в 13 и 15 часов. «С ЕМ Ь 
Т О Н Н  Д О Л Л А Р О В » .  Сеансы: 17, 19, 21 час 25 января 
«КАК П Р О В О Д И Л И  К А Н И К У Л Ы  Б О Л Е К  И Л Е -  
Л И К ».  Сеансы: 9-30, 11, 13, 15 час. Видео; «И ЗО
ВСЕХ СИЛ»,.  Сеансы. 17. 19. 21 час 

Дворец культуры и техники «Строитель». 24 января 
« Д Е В Я Т Ь  Л Е Т  С Э К С Т РА С ЕН С А М И » Сеансы: 18, 
20 час.

Видеосалон клуба имени В. И, Ленина. 24 января 
М У Л Ь Т С Б О Р Н И К  в 17 часов « Ж А Ж Д А  С М Е РТ И » в 

■ 19 часов. « О Б Н А Ж Е Н Н А Я  Д Л Я  У БИ Й С Т В А » в 21 
час.

ПЕРВОУРАЛЬСКОЕ ПАССАЖИРСКОЕ 
АВТОПРЕДПРИЯТИЕ ПРОВОДИТ ПРИЕМ

на 5-месячные курсы подготовки водителей категории 
«Д» (автобусы) с отрывом от производства,

Начало занятий 15 февраля. Стипендия 100 рублей. 
Обращаться в отдел кадров ПАТП, тел, 2-78-56,

ГРАЖ ДАН , СОСТОЯЩИХ 
В СПИСКАХ ОЧЕРЕДНОСТИ

мя улучшение жилищных условий при Перво 
уральском горисполкоме. просим пройти п е р е 
регистрацию в срѳм д о  20 марта 1991 год*. Не 
прош едш ие перерегистрацию , будут исключены 
из списков очередное™ .

М АГАЗИН № § «ТО ВАРЫ  Д Л Я  Д Е 
ТЕЙ», отдел «Комиссионные товары», 
принимает без ограничения товар на ко
миссию во все дни недели, кроме воск
ресенья, с 10 до 19 часов, перерыв с 14 
до 15 часов. ч

Отдел «Люкс» магазина №  30 «Товары 
для , мужчин» в широком ассортименте 
предлагает изделия из натуральной ко
жи, изделия из натурального меха, обувь 
импортного производства, куртки муж 
ские на утепленном подкладе. 

Приглашаем за покупками!

Приходите 
искупаться!

УВАЖ АЕМ Ы Е  
П Е РВ О У РА Л Ь Ц Ы ,  

В ЗРО С Л Ы Е  
И ДЕТИ!

Приглашаем вас 
посетить плавательный 
бассейн Д ом а  пионеров 
и школьников по 
разовым входным 
билетам.

Часы работы  
бассейна: в субботу и 
воскресенье с 13 до 21 
часа, в остальные дни 
с 19 час. 45 мйн. до 
21 часа. 4

Стоимость взрослого 
билета 50 копеек, 
детского —• 30 копеек.

Первоуральское райпо осуществляет оформление купли-прода
жи легковых автомобилей и мотоциклов с колясками.

Комиссионная торговля производится в п. Билимбай в универ
маге № 1 с И до 17 часов, перерыв с 14 до 15 часов. Выходные
дни — суббота, воскресенье.

* 4
За справками обращаться по телефону 64-4-67 или 64-4-90.

* 2-комнатную новой 
планировки 30,3 кв, м, 2-й 
этаж, на З-комнатную, 1-й 
этаж  не предлагать. Тел.
2-47-64.

*  две 2-комнатные 23,4 и
31,8 кв. м на 3- и одноком
натную отдельные кварти
ры, Обращаться по тел,
2-60-80 в любое время.

*  2-комнатную 22 кв. м,
1-й этаж  (после ремонта) и 
однокомнатную 13 кв. м е 
телефоном 2-72-36, 4-й этаж , 
на З-комнатную с балконом.
1-й этаж, «хрущевки» не 
предлагать.

*  однокомнатную (13  
кв- м. 2-й этаж ) по ул. 
Вайнера, S3, кв. 35 на од
нокомнатную 19 кв. м на 
любом этаже.

* 2-комнатную 32 кв. м. 
1 й этаж, и однокомнатную
17.4 кв. м, 5-й этаж, новой 
планировки, обе по пр Кос
монавтов на 3 - и і̂и 4-ком
натную. Обращаться: пр. 
Космонавтов, 15-91 после 
18 час.

Меняю 
квартиру

*  4-комнатную новой пла
нировки с телефоном на 3- 
комнатную новой планиров
ки и однокомнатную. О бра
щаться: ул. Трубников,
44-6, кв. 28, тел. 2-09-28.

* 2-комнатную 29 кв. м 
и две комнаты 32 Хв. м в 
квартире с одними соседями  
на 3- или 4-комнатную. 1-й 
этаж  не предлагать. О бра
щаться: ул. Герцена. 14-22.

*  комнату гостиничного 
типа по ул, Советской, 9,
4-й этаж, на однокомнат
ную. Обращаться: ул. Вату
тина, 64-34.

* 2-комнатную 26,4 кв. м 
в г, Челябинске на 2- или
З-комнатную в Перво
уральске (мож но на Сам- 
строе). 1-й этаж не пред
лагать, Обращаться-, ул. 
Советская, 15-83.

*  2-комнатную 27 кв. м 
на Самстрое и комнату го
стиничного типа 13 кв. м 
на 3- или 2-комнатную. 
Обращаться; пр. Ильича, 
.3/2-51.

*  2-комнатную 23 кв. м,
3-й этаж, и однокомнатную, 
2-й этаж , на З-комнатную  
старой или новой планиров
ки в черте города, кроме
1-го этаж а. Звонить 2-76-61.

*  2 -комнатную 32 кв. м 
на однокомнатную отдель
ную и комнату в квартире 
с соседями. Возможны дру
гие варианты. Обращаться: 
ул. Ватутина, 64, кв, 33.

*3-комнатную 45 кв. м,
4-й этаж , с телефоном, на 
любую 2-комнатную, ж ела
тельно с телефоном, и ком
нату в квартире с  соседями  
или гостиничного типа. З в о 
нить по тел. 2-58-71 после 
18 час.

Предприятиям, 
организациям, 
владельцам личного 
автотранспорта, мототехники

НА ПЕРВОУРАЛЬСКОЙ СТАНЦИИ ТЕХНИЧЕ
СКОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ ОТКРЫЛСЯ ОТДЕЛ ПО 
КОМИССИОННОЙ ПРОДАЖЕ АВТОМОБИЛЕЙ И 
МОТОЦИКЛОВ ВСЕХ МАРОК.

За справками о бращ аться  по телеф ону  99-3-13. 
Режим работы с 8 час,. 30 мин. д о  17 час, 30 
мин. Выходные — воскресенье ,  понедельник.

Гороно и горком профсоюза работников народ
ного образования искренне соболезнуют инспек
тору гороно Ющин Нине Федоровне в связи о 
кончиной ее мамы
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